
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

13 июня 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Жители посёлка Жданиха участвуют во всероссийском конкурсе инициативного 
бюджетирования 

 Из Дудинки в Красноярск отправился первый в этом году пассажирский теплоход  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Дудинцы отпраздновали День России 

 В дудинских поселках отметили главный праздник страны 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Более 10,5 миллионов рублей штрафов выставили подрядчикам за зимнее 
содержание норильских дорог  

4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Налоги, поддержка участников СВО и жителей Севера. В Красноярске прошла 
сессия Заксобрания края 

 Какое жилье популярнее всего в Красноярском крае  
5. СМИ о России: 

 Путин: потенциал РФ в сфере технологий нужно собрать в кулак и не распыляться 

 "Око за око". Медведев призвал забыть о правилах в отношении Запада 

 Медведев назвал санкции США инструментом уничтожения 

 Захарова пообещала болезненный для Брюсселя ответ на использование активов 
РФ 

 Захарова: чудовищно, если США перестали считать "Азов" 
ультранационалистическим 

 Валютные санкции США нанесут самый сильный вред кошелькам паникеров 

 Более трети россиян жалуются в УК на плохие воду и ремонт 
6. Разное: 

 Американцы проговорились про их главный секрет на Украине 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Жители посёлка Жданиха участвуют во всероссийском конкурсе инициативного 
бюджетирования 

В краевом министерстве финансов сообщили, что проекты краевой программы 
поддержки местных инициатив, реализованные в прошлом году, принимают участие в 
федеральном конкурсе. Красноярский край представляют восемь проектов, в том числе и из 
Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

В конкурсе участвует первый проект жителей таймырского посёлка Жданиха, в котором 
проживает всего 175 человек. Северяне стараются сохранить и возродить древнее искусство 
коренных народов – изготовление изделий из традиционных материалов: меха, ровдуги, 
рыбьей кожи, мамонтовой кости, оленьего рога и дерева. В посёлке появилась столярная 
мастерская, где установлены современные станки, ручные и электроинструменты. 

Идея будущего проекта возникла у Марии Чуприной. Начальник территориального 
отдела посёлка Жданиха администрации сельского поселения Хатанга Вера Черепанова 
поддержала инициативу. 

Торжественное открытие мастерской тоже было необычным, вместо разрезания красной 
ленточки было символичное распилено первое бревно столярной мастерской. 

Голосование за этот и другие проекты из Красноярского края открыто до 1 июля 
включительно на портале «Мои финансы». В шорт-лист войдут по 15 проектов в шести 
номинациях, набравшие наибольшее количество голосов. Каждый победитель получит 
премию в размере 150 тысяч рублей. 

«Заполярная правда» 
 

Из Дудинки в Красноярск отправился первый в этом году пассажирский теплоход 
С опозданием на 3 часа. В Красноярск из Дудинки отправился первый в этом году 

пассажирский теплоход «Валерий Чкалов». Однако незапланированные приключения для 
почти сотни пассажиров начались ещё до посадки на судно. 

На заваленном льдом берегу десятки людей. Стоя на ветру, взрослые пытаются теплее 
укутать детей. На календаре вторая декада июня, но на термометрах +4⁰. До отправки 
теплохода всего несколько минут, но причал до сих пор не готов. Его продолжают расчищать 
от последствий ледохода. Да и само судно на рейде. Дебаркадера нет. Как сажать и 
высаживать пассажиров – непонятно. 

Отсутствие информации – главная причина беспокойства. Часть пассажиров — из 
соседних с Дудинкой Норильска, Кайеркана и Талнаха.  

Наталья Лямич, пассажир теплохода «Валерий Чкалов»: «Никто ни о чём не говорил, 
никто не звонил, я вообще в шоке». 

Руку помощи протянул пассажирский паром. Судно работает на внутренних маршрутах 
между Дудинкой и посёлками. Стать речным трамвайчиком в планы не входило, но и бросить 
людей в беде не по-таймырски. Стыковка с «Чкаловым» проходила посреди Енисея. Сама 
погода в этот момент сжалилась: выглянуло солнце, а Енисей перестало штормить. 

Алексей Бояринцев, капитан теплохода «Валерий Чкалов»: «В Игарке то же самое было, 
там и протока стояла, забитая льдом, и дебаркадеров нет, поэтому всё своими силами 
высаживали». 

Тем временем пассажиры смогли выдохнуть, только оказавшись в тёплых каютах. 
Галина Крепышева, пассажир теплохода «Валерий Чкалов»: «На самом деле это 

неприятно, что не организовано всё, хотелось бы, чтобы таких ситуаций впредь не 
повторялось, потому что позволить себе летать самолётом я не смогу». 

Антонина Шапковская, пассажир теплохода «Валерий Чкалов»: «Что сделать? Стихийное 
бедствие, лёд поздно пошёл». 

На линии Красноярск-Дудинка «Чкалов» будет трудиться вместе с теплоходом 
«Александр Матросов». Для ветеранов флота это уже 71-я навигация на Енисее. Впереди 20 
круговых рейсов. Путь до краевого центра неблизкий — почти 2000 километров. Это самая 
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протяжённая водная магистраль в России. К месту назначения «Чкалов» прибудет вечером 
17 июня. 

Вести-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы отпраздновали День России 

12 июня на Набережной площади состоялось традиционное общегородское 
мероприятие, посвященное государственному празднику — Дню России. В официальной 
части большого концерта под названием «Гордимся мы тобой, Россия!» к горожанам 
обратились временно исполняющий полномочия главы Таймыра Андрей Шопин, 
председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов и глава города Дудинки Юрий 
Гурин. 

«Дорогие друзья, уважаемые дудинцы, поздравляю вас с Днем России — праздником, 
объединяющим всех граждан нашей большой многонациональной страны. Труд на благо 
Родины — это работа не только на производстве или в сфере услуг, это забота о природе, 
развитие науки и культуры, укрепление единства и, конечно же, ратный подвиг наших 
военнослужащих. Особое значение в патриотическом воспитании имеет семья. Именно в 
семье закладываются основы любви к Родине. Строить великую, развивающуюся, 
справедливую страну, малую родину, родной город — это труд каждого гражданина. В 
праздничный день желаю всем нам верить в свои силы, не опускать руки перед трудностями 
и стремиться к лучшему будущему для себя, своей семьи, своей Родины. Пусть в каждом 
доме будет светло и уютно, а в каждой семье царят счастье, любовь и благополучие», — 
обратился к дудинцам Юрий Гурин. 

В ходе праздника исполняющий обязанности главы Таймыра Андрей Шопин вручил 
первые паспорта школьникам, отличившимся успехами в учебе, спорте и общественной 
деятельности…  

…По завершению официальной части начался большой концерт, подготовленный 
силами солистов и творческих коллективов городского Дома культуры при участии 
приглашенных артистов из Талнаха. В ходе концертной программы перед дудинцами 
выступили вокалисты ГДК, студия эстрадного танца «Экстрим», молодежная 
хореографическая студия «Комильфо», ансамбль русской песни «Беспокойные сердца», 
танцевальный коллектив «Чарование», заслуженный коллектив народного творчества РФ 
Таймырский народный ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», вокальные группы 
«Сулускан» и «Креатив», талнахская студия восточного и этнического танца «Адель». Гости 
праздника также принимали участие в викторине «Гордимся мы тобой, Россия!», пели 
частушки и получали памятные призы. 

Инициативной группой «Таймыр — воинам Донбасса» проведена благотворительная 
ярмарка выпечки. В результате торговли были выручены средства в размере 132 490 рублей. 

 
В дудинских поселках отметили главный праздник страны 

12 июня во всех поселках муниципального образования «город Дудинка» прошли 
мероприятия, посвященные Дню России. В населенных пунктах для взрослых и детей была 
организована насыщенная культурно-развлекательная программа. 

Праздничное мероприятие «Наш дом — Россия!» состоялось в поселке Хантайское 
Озеро. На празднике звучали патриотические песни: «Я люблю тебя, Россия», «Чистые 
пруды», «Матушка земля», «Моя Россия», восхваляющие великую страну. Младшая группа 
«Круто» представила танец «Гусары», мальчики рассказали стихи о Родине и спели песню 
«Пусть всегда будет солнце». С целью воспитания у молодого поколения чувства гордости за 
свою страну, во время праздника зрителям была представлена презентация о наиболее 
значимых символах России, их значении и истории. Программа завершилась викториной «Я 
гражданин своей страны» и выступлением четвероклассника Тимура Чуприна со 
стихотворением. 
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В поселке Левинские Пески в этот день также прошла праздничная программа «За 
тебя, Родина!». В концертную программу вошло чтение стихотворений и исполнение песен о 
большой и малой Родине. Сельчане также играли в национальные игры, такие как «Метание в 
цель», «Броски колец» и «Броски мяча в лунку». В конце праздника женщины семейного 
клуба «У очага» накрыли праздничный стол из национальных блюд. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Более 10,5 миллионов рублей штрафов выставили подрядчикам за зимнее содержание 
норильских дорог 

Именно таков объём штрафных санкций по итогам снегоуборки и посыпки 
противогололёдными материалами городских автодорог по итогам 1 квартала 2024 года. 

Цифру озвучили на заседании депутатской комиссии по городскому хозяйству при 
рассмотрении корректировки программы «Развитие транспортной системы». В целом же 
финансирование будет увеличено почти на 80 млн рублей. 
 Так, ремонт автодорог по итогам проведённых конкурсов обойдётся муниципалитету на 
63,4 млн рублей дешевле, чем планировалось. Частично сэкономленные средства направят 
на асфальтировку дворов 5 многоквартирных домов (ул. Комсомольская, 43-В, 43-Г, 43-Д и 
пр-д Котульского, 3 и 3-А). 

На 8,3 млн рублей снижается финансирование проектных работ: не будут проведены 
инженерные изыскания и разработка ПСД на ремонт освещения участка автодороги 
Норильск-Алыкель (до Кайеркана) – контракт расторгнут, подрядчик объявил о предстоящем 
банкротстве. 
 Более 6,3 млн рублей дополнительно направят на изготовление и устройство световых 
растяжек «Северное сияние»: их разместят на пл. Гвардейская, 2, Ленинский пр-т, 10 и ул. 
Богдана Хмельницкого, 10 и 11. 

Около 4 млн рублей выделят на ремонт 4 остановочных пунктов в районе 
Надеждинского металлургического завода: существующие металлические конструкции 
демонтируют, установив вместо них железобетонные. 
 Почти 136 млн рублей дополнительно направят в качестве субсидии МУП «Норильский 
транспорт» с учётом фактических показателей по всем муниципальным маршрутам. 

«Сейчас, в преддверии летних дорожных работ, я прошу профильных специалистов 
обратить внимание на качество асфальтировки. Особенно тех участков, которые 
ремонтировали в прошлом году и где дорожное полотно уже пришло в негодность. Ремонт в 
счёт гарантийных обязательств не должен повлиять на объёмы запланированных на это лето 
работ. Ну и, пожалуйста, проследите, чтобы при проведении ремонтов у нас не было как в 
прошлом году, когда старый асфальт срезали, а новый на отдельных участках не клали 
неделями. Это неприемлемо», - обратился работникам «Норильскавтодора» председатель 
депутатской комиссии по городскому хозяйству Роман Сербин. 
 В результате проведённой корректировки объём финансирования программы 
«Развитие транспортной системы» составит примерно 6,3 млрд рублей. Предложенные 
изменения депутаты на заседании комиссии согласовали, рекомендовав учесть их при 
корректировке бюджета на июньской сессии Горсовета. 

1-line.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Налоги, поддержка участников СВО и жителей Севера. В Красноярске прошла сессия 
Заксобрания края 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края на прошедшей сессии 
обсудили 50 вопросов: изменение налогообложения, поддержка участников СВО, 
дополнительные льготы для пожилых красноярцев, доклад Уполномоченного по правам 
коренных малочисленных народов в Красноярском крае Григория Дюкарева, десятки проектов 
законов и ряд проектов постановлений. 
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Один из ключевых вопросов заседания касался изменений налоговой системы. Этот 
вопрос находится в компетенции Госдумы, где уже широко обсуждался. Речь идет о 
возвращении к прогрессивной шкале налогообложения, когда люди с более высокими 
доходами платят более высокие налоги. 

«Предметом обсуждения на региональном уровне были последствия принятия этого 
законопроекта, поскольку это более тонкая настройка, чем просто прогрессивная шкала. Этим 
законопроектом устанавливаются льготные режимы для многодетных семей, для участников 
СВО. Кроме того, законопроект подразумевает установление соответствующей шкалы 
налогообложения для бизнеса, который будет платить налоги, исходя из видов бизнеса, 
объемов прибыли», - отметил спикер краевого парламента Алексей Додатко. 

Депутаты Заксобрания инициативы поддержали, резюмировали соответствующим 
постановлением и направили решение о поддержки в адрес Госдумы. 

…Далее парламентарии заслушали ежегодный доклад Уполномоченного по правам 
коренных малочисленных народов в Красноярском крае Григория Дюкарева, который занял 
этот пост год назад. 

В своем выступлении уполномоченный отметил увеличение числа обращений в 2023 
году, связанных с определением национальности и постановке на учет КМН. Нерешенными 
остаются вопросы по нарушению прав чулымцев. Еще одна проблема – проведение 
судмедэкспертизы в удаленных территориях. Необходимо обеспечить население и чистой 
водой, а также работать с переселением северян из ветхого и аварийного жилья. 

Особо Григорий Дюкарев отметил проблему обучения родным языкам КМН, так как в 
разных территориях он решается по-разному. Например, муниципальные газеты Таймыра и 
Эвенкии предоставляют информацию на родном языке, но в школе ряд языков не изучается 
из-за недостатка квалифицированных кадров. 

Уполномоченный отметил важность развития интереса к сохранению национальных 
традиций и культуры КМН, использовать для этого интересные для молодежи форматы, 
привлекать грантовые программы. 

«Профильный комитет, Законодательное Собрание совместно с Правительством края 
проделали масштабную работу в унификации мер поддержки коренных малочисленных 
народов: увеличены социальные выплаты охотникам, оленеводам и рыбакам. Мы понимаем, 
что жителям Севера необходимо уделять больше внимания, бережно сохраняя их культуру и 
традиции. Тесное взаимодействие с уполномоченным будет продолжено», - отметил депутат 
Заксобрания края Сергей Сизоненко. 

Ряд вопросов на прошедшей сессии касался расширения мер поддержки участников 
СВО и членов их семей. Так, во втором чтении были принят краевой законопроект о 
предоставлении земельных участков жителям региона, вернувшихся из зоны проведения 
специальной военной операции, награжденных орденами или Звездой Героя, или отдавших 
свои жизни при исполнении воинского долга. 

…А с 1 июля находящийся в соседнем Зеленогорске оздоровительный центр «Березка», 
который ранее принадлежал Электрохимическому заводу и был передан в краевую 
собственность в ноябре 2023 года, начнет принимать участников СВО на реабилитацию. 
Соответствующий закон был принят сразу в двух чтениях. 

…Принятие закона увеличивает расходы краевого бюджета на функционирование 
«Березки» в среднем на 300 млн рублей ежегодно. 

Рассмотрели на сессии и законопроект по обеспечению жильем детей-сирот. Проект 
разработан в целях приведения в соответствие с нормами федерального законодательства. 
В прошлом году на уровне федерации расширили формы и механизмы предоставления 
жилья, но требования к получателям остались строгими. Преимущество получат участники 
СВО и те, кто хочет получить выплаты на приобретение жилья в общую собственность с 
ребенком или супругом для погашения ипотеки с использованием средств материнского 
капитала. Председатель профильного комитета Илья Зайцев отметил, что для заявителей 
принципиально ничего не должно измениться. 
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…Один из рассматриваемых на прошедшей сессии законопроектов, касался 
меры поддержки пожилых красноярцев. Так, пенсионеры будут получать сертификаты на 
посещение бассейнов. Поправки в закон были приняты в первом чтении. 

Планируется, что сертификат получит около 500 человек. Средняя льготная стоимость 
разового посещения бассейна для пенсионеров составляет 100 рублей, номинал 
сертификата на месяц составит 800 рублей. 

«Во втором чтении мы планируем принять законопроект на заседании сессии 4 июля, 
после чего совместно с правительством, министерством спорта края разработаем порядок 
предоставления сертификатов. Предположительно, эта мера начнет действовать с сентября 
этого года», — сообщил председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и 
развитию общественной среды Александр Новиков. 

НИА-Красноярск 
 

(Не) экономить на комфорте: какое жилье популярнее всего в Красноярском крае 
Аналитики сервиса Домклик изучили доступные объявления на рынке первичной 

недвижимости и выяснили, в каких сегментах — эконом, комфорт, бизнес или премиум — 
больше всего предложений на 2024. 

71,9% предложений на первичном рынке недвижимости в Красноярском крае — 
квартиры комфорт-класса. Их среднюю стоимость на 2024 оценивают в 4,7 млн рублей за 
стандартную квартиру площадью 35 «квадратов». Такие данные приводят аналитики Домклик 
в исследовании первичного рынка жилья в крупнейших регионах страны. 

Эксперты отмечают, что еще 25,1% объявлений относятся к недвижимости эконом-
класса. При этом разрыв в стоимости с квартирами комфорт-класса составляет около 600 
тыс. — 35 «квадратов» в экономе оценивают в 4,1 млн рублей. 

Предложений в сегменте премиум значительно меньше — 2,9% от всех объявлений. Там 
средняя стоимость квартиры уже 5,8 млн рублей. 

А вот объявлений, которые относились бы к первичной недвижимости премиум-класса, 
аналитики Домклик не выявили. 

Согласно опубликованным данным, из прочих регионов Сибири в исследование вошли 
Новосибирская и Омская области. В Новосибирской предложений в сегменте комфорт еще 
больше — 77,9%. В Омской же этот показатель ниже — 68,7%. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: потенциал РФ в сфере технологий нужно собрать в кулак и не распыляться 
Весь научно-технологический, образовательный и производственный потенциал России 

нужно собрать в кулак, распыление сил и средств здесь недопустимо. 
Об этом в четверг заявил президент РФ Владимир Путин на заседании совета по науке и 

образованию. По словам главы государства, кабмин и Российская академия наук (РАН) 
подготовили перечень важнейших наукоемких технологий. Это прямые задачи для науки, от 
которых зависят исторические перспективы страны, сказал Путин. 

Вместе с этим проекты в области науки и образования не должны дублироваться, указал 
президент, поручив членам совета обратить внимание на общее планирование и реализацию 
научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ (НИОКР). 

Вести 
 
"Око за око". Медведев призвал забыть о правилах в отношении Запада. Медведев: враг 
должен получить сполна за вред России и как можно больнее 

В качестве ответа на антироссийские санкции Запада необходимо передать "врагам 
западного мира" все возможные виды вооружений, считает зампредседателя Совбеза РФ 
Дмитрий Медведев. Об этом он написал в своем Telegram-канале. 

По его мнению, на новые санкции следует реагировать так, чтобы нанести 
максимальный вред тем государствам, которые их ввели. 
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"Они боятся передачи нашего оружия врагам западного мира? Надо передать им 
все возможные виды вооружений, кроме ядерного (пока)!... И никаких правил в отношении 
врага! Пусть получат все сполна за вред России и как можно больнее! Каждый может внести 
свою лепту!" — заявил Медведев. 

Он также отметил, что следует ежедневно пытаться нанести максимальный вред тем 
странам, которые ввели против России и ее граждан указанные ограничения. Он полагает, 
что это может быть "вред их экономикам, их институтам и их правителям", а также 
благополучию их граждан, уверенности в завтрашнем дне. 

По словам Медведева, для этого надо и дальше искать критические уязвимости их 
экономик и бить по ним во всех сферах. Следует причинять ущерб "во всех местах, парализуя 
работу их компаний и государственных учреждений", а также находить проблемы в их 
важнейших технологиях и "беспощадно наносить удары по ним". 

"Перелом за перелом, око за око, зуб за зуб; как он сделал <…>, так и ему должно 
сделать (Левит, 24:20)", - заключил Медведев цитатой из Библии. 

После начала специальной военной операции России на Украине коллективный Запад 
усилил санкционное давление на Москву, при этом нарушение логистических цепочек 
привело к подорожанию топлива и продуктов питания в Европе и США. В России не раз 
заявляли, что страна способна справиться с этим давлением. В Москве отмечали, что Западу 
не хватает мужества признать провал антироссийских санкций. При этом в самих западных 
странах не раз звучали мнения, что санкции неэффективны. 

ПРАЙМ 
 
Медведев назвал санкции США инструментом уничтожения 

Соединенные Штаты Америки фактически осуществляли усилия по уничтожению целых 
государств, применяя вторичные меры против третьих стран, однако не были подвергнуты 
никакому наказанию, считает зампредседателя Совета безопасности РФ, председатель 
"Единой России" Дмитрий Медведев. 

В своей работе "Человечество должно окончательно избавиться от наследия 
колониальной системы. Время метрополий истекло", опубликованной в "Российской газете", 
Медведев привел статистику, согласно которой из 174 случаев применения в XX веке 
рестриктивных мер 109 списываются на США, причем изменения политического курса в 
нежелательных государствах они добивались в 80 случаях. 
 Медведев напомнил о нескольких примерах последствий незаконных ограничительных 
мер такого рода. 

Совокупный ущерб экономике Кубы от введенного в 1960 году эмбарго на момент 
октября 2023 года составил 159,8 миллиарда долларов США. За время действия 
односторонних ограничений против Ирана в 1984–2000 годах средняя ежегодная стоимость 
санкций составляла 80 миллионов долларов США, а за период многосторонних санкций с 
2006 по 2012 год это значение увеличилось до 5,7 миллиарда долларов в год. 
 За 7 лет после начала применения санкций, введенных в 2015 году в отношении 
Венесуэлы, потери ВВП государства достигли 642 миллиардов долларов США. 

"Попытки администрации Вашингтона оправдать свои агрессивные и незаконные 
действия расширенным толкованием принципа территориальности не выдерживают никакой 
критики… В данном контексте судья Дж. Мейер (судья окружного суда США по округу 
Коннектикут, ранее высокопоставленный сотрудник Независимого комитета по 
расследованию деятельности Программы ООН "Нефть в обмен на продовольствие" в Ираке 
(2004-2005 гг.), профессор права Школы права Университета Куиннипиак и приглашенный 
профессор права Йельской школы права) отметил склонность США "к излишнему 
утверждению, что вторичные санкции могут быть оправданы принципами защиты юрисдикции 
или доктриной последствий, даже если эти меры становятся мерами ответного воздействия 
на поведение, которое имеет место в отдаленных странах и не представляет реальной 
угрозы для безопасности или причинения каких-либо значительных последствий для США"… 
Фактически здесь речь идет о стремлении к уничтожению целых государств и даже практике 
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квазигеноцида. Однако инициаторы этих действий не были привлечены к какой-либо 
ответственности", — подчеркнул Медведев. 

Newsinfo 
 
Захарова пообещала болезненный для Брюсселя ответ на использование активов РФ 

Брюссель заплатит высокую цену за свое безумие, пообещала на брифинге Мария 
Захарова. По ее словам, Москва не позволит использовать замороженные активы для 
финансирования террористического киевского режима. 

"Наши ответные меры будут крайне болезненными для ЕС. У нас достаточно 
европейского имущества и денежных средств. Так что придется платить из своего кошелька", 
– подчеркнула официальный представитель МИД России. 

Ранее страны G7 договорились до конца года выделить Украине 50 миллиардов 
долларов США за счет прибыли от замороженных российских активов. Средства страны 
предоставят по размеру ВВП государств или объему украденных денег. 

При этом эксперты скептически относятся к данной идее. Многие уверены в том, что 
предпринимаемые шаги не принесут никакого положительного результата. 

Киев проиграет вооруженное противостояние с Москвой, а Запад – потеряет доверие 
международного сообщества. 

Вести 
 

Захарова: чудовищно, если США перестали считать "Азов" ультранационалистическим 
Официальный представитель российского дипведомства Мария Захарова 

прокомментировала снятие Вашингтоном запрета на поставки вооружений украинскому 
националистическому батальону "Азов" (признан террористической организацией и запрещен 
в РФ). 

"Это чудовищно, если американские эксперты, а именно таковыми они себя считают, 
работая в Госдепартаменте, полагают, что националистический батальон "Азов", который 
влился в ряды ВСУ, при этом не отказался ни от чего – ни от символики, ни от идеологии, ни 
от способов ее реализации, перестал быть ультранационалистическим", – сказала дипломат 
на брифинге. 

Государственному департаменту США стоило бы обнародовать свою позицию вместо 
того, чтобы "сливать ее в газету", указала официальный представитель МИД РФ, 

Ранее издание The Washington Post, ссылаясь на Госдеп, сообщило о снятии властями 
США многолетнего запрета на поставки вооружений батальону "Азов", который, как 
отмечалось, прошел проверку на соответствие критериям закона Лихи, проводимую 
Госдепартаментом. 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявлял, что российские власти крайне 
негативно оценивают решение США о снятии запрета на поставки оружия украинскому 
батальону "Азов". Это решение Вашингтона, отмечал Песков, свидетельствует, что США 
ничем не гнушаются в своих попытках подавить Россию. 

Вести 
 

Валютные санкции США нанесут самый сильный вред кошелькам паникеров. Эксперты 
объяснили, как поступать, если срочно потребовались доллары и евро 

После введения санкций Минфином США против Мосбиржи, Национального 
клирингового центра (НКЦ) и Национального расчетного депозитария (НРД) ценники на обмен 
валюты в банках пошли вверх. Утром 13 июня можно было встретить предложение о продаже 
долларов по 140 рублей, при этом покупка была в том же банке установлена на уровне 40 
рублей. Причиной такого сильного расхождение могло быть как желание банка 
подзаработать, так и стремление избежать паники у обменного пункта через введение 
«заградительного» курса. Что делать россиянам, которым срочно потребовалась валюта, или 
тем, у кого есть счета в долларах и евро, «МК» выяснил у экспертов. 

Введенные американцами санкции в отношении Московской биржи, НКЦ и НРД, которые 
обсуждались еще в 2022 году, поменяют механизм расчета курса доллара и евро и способ 
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торговли валютой. По словам руководителя дирекции по работе с акциями УК «Альфа-
Капитал» Эдуарда Харина, приток валюты в страну сохраняется, поэтому курс рубля будет 
определяться соотношением спроса и предложения. И хотя в моменте стоимость доллара и 
евро может возрасти, из-за новых ограничений выводить валюту станет сложнее, что снизит 
на нее спрос. «Вспоминаем 2022 год: рубль сначала сильно подешевел из-за паники на 
рынке, но затем начал укрепляться, — привел аналогию эксперт. — Мы наблюдаем рост 
разницы между покупкой и продажей валюты в банках, однако такое всегда происходит в 
моменты шоков с наличными». 

Согласно положению от 2022 года, на основе внебиржевых сделок банков официальный 
курс доллара будет определяться ЦБ РФ. «Пока для банков и других компаний торговля 
окончательно перемещается на внебиржевой рынок, для физических лиц всё возвращается в 
«нулевые», когда основной оборот валюты происходит в банках», — пояснил Харин. Для 
россиян закрылся ещё один инструмент для сбережений. Профессиональные инвесторы 
лишний раз убедились, что валюта — токсичный инструмент, поэтому не исключен рост 
спроса на инструменты в рублях. 

«Ожидаем укрепление курсов евро и доллара на следующей неделе на фоне 
панического спроса на валюту, — делится своим прогнозом аналитик «БКС Форекс» Анатолий 
Трифонов. — Наши оценки внебиржевого рынка показывают текущее укрепление до 95,5 
рублей за доллар, но не исключаем небольшой коррекции курса на следующей неделе по 
мере снижения панического спроса». Сейчас крайне неподходящее время для валютных 
операций: разумнее дать рынку «устаканиться» в течение недели-двух. Скорее всего, 
конкуренция банков за клиентов приведет к некоторому снижению спредов (разница между 
покупкой и продажей валюты – «МК».), также снизится и спрос на валюту. 

Следует признать, что время для введения санкций на продажу валюты американцами 
было выбрано идеально. Мало того, что 12 июня отмечается День России, так еще обычно в 
первый месяц лета граждане пытаются так подгадать отпуска, чтобы «захватить» и 
выходные. Поведение потребителей может серьезно повлиять на курсы токсичных валют в 
обменниках. По мнению финансового эксперта Алексея Кричевского, если кому-то валюта 
нужна прямо сейчас, придется пойти и купить по установленной банками цене. Если этот 
процесс ждет хотя бы несколько дней, то лучше переждать, потому что панические покупки 
сейчас сметут массу наличности, как это было во все первые дни кризисов — в феврале 2022 
года, в марте 2020-го и в декабре 2014-го. Фундаментальных причин для паники нет, а 
выстроить схему с зарубежными счетами и картами за пару дней просто не получится 
физически. Поэтому идеальный расклад — просто переждать шторм или занять валюту у 
друзей и знакомых, пообещав отдать тоже в валюте через какое-то время, если уж она срочно 
потребовалась. 

Другим выходом для путешественников за границу, по мнению финансового аналитика 
BitRiver Владислава Антонова, может быть конвертация рублей в альтернативные валюты, не 
попавшие под санкции. 

Что же касается граждан, у которых имеются счета в долларах и евро, то на них данная 
ситуация практически никак не повлияет, так как они сами на Мосбирже не торговали. По 
валютным вкладам, открытым после 9 марта 2022 года, деньги можно будет снять только в 
рублях, но это вследствие ограничений, которые ввёл Банк России ещё в марте 2022 году и с 
тех пор несколько раз продлевал. Со свежими санкциями против Мосбиржи это никак не 
связано. 

МК 
 

Более трети россиян жалуются в УК на плохие воду и ремонт 
Более трети россиян сталкиваются с трудностями в общении с управляющими 

компаниями, озвучивая претензии по качеству водоснабжения и ремонта. Это видно из 
результатов недавних исследований, пишут «Известия». 

«Коллективный иск становится эффективным инструментом защиты прав потребителей. 
И большинство таких дел суды удовлетворяют», — пишет газета со ссылкой на 
Роспотребнадзор. 
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Опрошенные газетой эксперты посчитали, что система управления жилым 
фондом недостаточно прозрачна. При этом квалификация работников сферы оставляет 
желать лучшего. Чаще всего жалуются на услуги ЖКХ люди в возрасте 50—65 лет. За ними 
следует категория от 36 до 50 лет, на третьем месте жильцы в возрасте 26—35 лет. 

URA.RU 
 

6. Разное 
 
Американцы проговорились про их главный секрет на Украине 

Как известно всем на Западе со слов самых свободных СМИ и искренних говорящих 
голов, на Украине силы Света ведут против сил Тьмы священную войну: за мир, построенный 
на правилах, за тысячелетние ценности, за торжество закона, за права человека, демократию 
и свободу, кружевные трусики, марши ЛГБТ и безвизовый въезд в ЕС. Не требует 
доказательств и то, что Путин после уничтожения Украины тут же двинет свои легионы на 
беззащитную миролюбивую Европу, при попутном ветре перепрыгнет Атлантику и начнет 
топтать "Макдоналдсы" по всей Америке. 

Конечно, этого допустить нельзя, и поэтому Штаты, Европа и вообще весь цветущий 
сад должны инвестировать в войну все, что инвестируется, и посылать все, что посылается. 
Предположим, что все это так. 

Однако совершенно непонятно, почему через все рассуждения о причинах 
остервенелой вовлеченности Запада в конфликт на Украине красной нитью проходит тезис, 
что все их вложения — "отличные инвестиции". Если речь идет о таких кристально-
возвышенных материях, как западная демократия, откуда вдруг взялся такой приземленный 
подход, больше подходящий для инвестиций в электросамокаты? 

Все прекрасно встает на свои места, если вспомнить о том, что для коллективного 
Запада первым в словаре стоит слово "деньги", оно же "навар", "нажива", "прибыль", "доход" 
и тому подобное. 

Уже предпринимались попытки раскопать, где же для американцев и прочих 
староденежных англосаксонских элитариев на Украине закопаны деньги, — ну не может же 
быть, чтобы они рвали тельняшку на груди за просто так. Были теории и про поддержку 
американского ВПК, и про отжатие европейского рынка, и про устранение глобального 
конкурента в виде России, но все это было как-то не очень убедительно. 

Ответ на эти вопросы дает случайная (на самом деле, нет) оговорка, которую в 
недавнем интервью телекомпании CBS сделал западный хардкорный "ястреб" — 
американский сенатор Линдси Грэм*. Этот персонаж широко известен в узких кругах тем, что 
своими откровениями периодически портит малину всему западному информационному 
мейнстриму. Например, некоторое время назад Грэм* оговорился, что вся западная помощь 
Украине должна рассматриваться как кредиты, которые, естественно, придется возвращать. 
С процентами. 

В этот же раз говорливый сенатор отрыл большой секрет для маленькой компании, 
который до сего времени тщательно вымарывался из любых западных дискуссий на тему 
Украины. Линдси Грэм*, комментируя традиционную повестку, заявил, что "главные интересы 
США на Украине касаются контроля над ее полезными ископаемыми". По словам сенатора-
русофоба, "Украина сидит на сокровищах — критически важных (для США) минералах 
стоимостью минимум 12 триллионов долларов". Сенатор, хватаясь за сердце, негодовал по 
поводу того, что вместо США эти ресурсы могут попасть в руки Путина и Си, и поэтому надо 
их спасать — до последнего украинца. 

Не врет ли господин Грэм*? Нет, в этот раз не врет. 
Согласно информации от специализированных западных структур, Украина на момент 

начала СВО являлась одной из самых богатых на природные ресурсы стран мира. Эксперты 
указывали, что на Украине, помимо огромных запасов углеводородов (одного угля на 11,9 
триллиона долларов), находятся одни из самых больших в мире залежей титановых и 
железных руд, огромные месторождения лития и других редких и ценных металлов и 
элементов (церий, иттрий, лантан, неодим, неон, никель и др.), без которых невозможно 
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производить всю хайповую западную благодать — от самолетов и смартфонов до 
микросхем, аккумуляторов и полностью всей зеленой энергетики. По самым скромным 
оценкам, на Украине можно добывать 117 из 120 металлов и минералов, критичных для 
высокотехнологичной экономики (не менее 8700 месторождений). В мировом рейтинге стран, 
кому бог послал больше всего природных ресурсов, Украина находилась на тот момент на 
четвертом месте. 

Интересно, что где-то за год до начала СВО западные страны вкупе с киевской 
верхушкой начали целый ряд проектов, связанных с масштабной разработкой природных 
ресурсов Украины, которую они окрестили "critical mineral superpower" ("супердержава по 
критическим ископаемым"). Западные компании начали пачками получать лицензии на 
разработку и вывоз на Запад всего ценного — за один 2022 год украинское правительство 
получило более сотни заявок. Естественно, совершенно случайно это совпало со 
взрывообразным ростом цен на соответствующие ресурсы и резким ростом спроса на них. 
Например, тот же самый литий: без него не сдвинется с места ни один дрон или 
электросамокат — он нужен для их аккумуляторов. По прогнозам, к 2030 году 27% от всего 
транспорта в мире будет приводиться в движение литий-ионными аккумуляторами. За 
последний год цена только на литий выросла на 600%, а в два ближайших года она может 
вырасти еще на 4000%. При этом на Украине залежей одного лития — минимум на 500 тысяч 
тонн (одни из самых больших запасов на планете). 

Но случилась СВО — и праздник жизни закончился, не начавшись. Только за первый 
год специальной военной операции в процессе освобождения территорий под контроль 
России перешло 63% залежей угля, 11% месторождений нефти, 20% месторождений газа, 
42% залежей металлов и 33% месторождений редких элементов бывшей Украины, в 
результате чего Запад впал в форменное исступление. По западным оценкам, если даже 
граница соприкосновения на данный момент там и останется, то Украина (то есть Запад) 
навсегда потеряет доступ к двум третям своих природных ископаемых. 

Поэтому неудивительно, что крупный западный бизнес, по сути, делающий у себя в 
странах политику и мысленно уже спрятавший украинские богатства в свои кладовые, 
бросился к правительству и в ультимативной форме потребовал защитить свои инвестиции. 
Вашингтонские и брюссельские старцы, почесав лысины, покорно взяли под козырек и 
протащили многомиллиардные поставки вооружений на Украину за счет 
налогоплательщиков. В случае победы 12 триллионов с лихвой окупят все вложения, так что 
баланс пока сходится. 

В своем интервью сенатор Грэм* заявил: "Как закончит Украина — это вопрос 
чрезвычайной важности". Это действительно так. 

Но для России это вопрос собственного выживания, а для европейцев и американцев 
— вопрос набивания карманов. 

Если нас чему и учит история, так это тому, что те, кто воюет за деньги, всегда терпят 
поражение. Это значит, что победа неизбежно будет за нами, а в западных бухгалтерских 
книгах рано или поздно будет красоваться большой и жирный кукиш. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,21 ▼ 0, 81 

EUR 94,83 ▼ 0, 91 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


